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En cumplimientode lo establecido en el Decreto de Creación de
la Universidad Estatal del Valle de Toluca, en su artículo 14,
fracción XII, así como en el artículo 19 fracción 11 del
Reglamento de la Ley para la Coordinación y Control de los
Organismos Auxiliares y Fideicomisos del Estado de México;
se presenta ante los representantes del H. Consejo Directivo, el
informe de las accionesy actividadesdel año 2010 realizadas en
la Institución.
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ANTECEDENTES
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Antecedentes

La Universidad Estatal del Valle de
Toluca (UNEVT), ImClO actividades
académicas en el año 2009. Previo al
inicio del ciclo escolar 2009-2010, fueron
realizadas las campañas de difusión para
las dos carreras iniciales: licenciatura en
Acupuntura Humana Rehabilitatoria y
licenciatura en Quiropráctica.

El entonces proyecto educativo, fue
encomendado a la Universidad Estatal del
Valle de Ecatepec (UNEVE) , que apoyó
para dichas campañas de difusión, y los
procesos de selección de aspirantes y
registro de alumnos. También las
autoridades municipales apoyaron con dos
secretarias.

En virtud de que el convenio para la
creación de la Institución, continuara en
revisión, y no se contara con Titular del
Organismo, los 8 docentes que se
consideraron para impartir el primer
semestre de ambas carreras, debieron
esperar su pago hasta el mes de diciembre.

Cuando se definió el acuerdo para la
creación de la Universidad, la Secretaría
de Educación Pública y el Gobierno del
Estado de México, firmaron el Convenio
respectivo, en el cual entre otros términos,
se estableció el compromiso de
financiamiento del 50% por cada parte; así
como la asignación de recursos para la

construcción de la Universidad (un
edificio de aulas y otro de laboratorios)
por un monto total de $38'516.00 miles de
pesos.

El Decreto para la creacron de la
Universidad, fue publicado en Gaceta de
Gobierno con fecha 20 de enero de 2009.



DOCENCIA



Docencia

El estudio de factibilidad para la creación
de la Universidad fue preparado por la
Universidad Estatal del Valle de Ecatepec,
considerando tres carreras con carácter
innovador en el País. Dicho estudio fue
aprobado por la SEP para la impartición
de:

• Licenciatura en Acupuntura Humana
Rehabilitatoria

• Licenciatura en Quiropráctica
• Licenciatura en Gerontología

El ciclo escolar 2009-2010 inició con la
matrícula de 111 alumnos, distribuidos en
61 (55%) para la licenciatura en
Quiropráctica y 50 (45%) para la
licenciatura en Acupuntura Humana
Rehabilitatoria. Finalizaron el ciclo
escolar 107 estudiantes, lo que representa
un porcentaje de retención del 98%.

De las 4 bajas presentadas, una fue por el
intercambio académico que se tiene con la
Universidad Estatal del Valle de Ecatepec,
escuela donde continuó sus estudios, y las
otras bajas fueron por motivos personales
diversos.

Para el ciclo escolar 2010-2011, se incluyó
la licenciatura en Gerontología y fueron
aceptados un total de 164 nuevos
estudiantes, con lo que la matrícula
universitaria ascendió un 153 por ciento,
para llegar a 265 alumnos en el presente
ciclo escolar.

En virtud de que las instalaciones
provisionales de la Institución no fueron
suficientes para albergar a los cinco
grupos de alumnos, un grupo de
acupuntura toma sus clases en la
preparatoria de la Escuela Normal de
Santiago Tianguistenco; además, los
estudiantes de esta licenciatura los días
lunes de cada quincena, se prepara en el
curso Qi-Gong en el Auditorio del Club de
Amigos de Ocoyoacac, S.A., siendo la
única Institución Educativa en el País, que
se prepara en esta técnica de salud de
origen oriental; el resto de estudiantes
acude a clases ordinarias en las aulas

. ionales de la UNEVT.



Con relación al Programa Nacional de
Becas, PRONABES, 70 estudiantes
resultaron beneficiados con este apoyo
mensual, lo que representa un 26.42 por
ciento del total de la matrícula que cuenta
con beca.

Como apoyo a algunos estudiantes, se
gestionó y obtuvo la ayuda del DIF
Municipal para la dotación de un aparato
auditivo en beneficio de una alumna de la
Universidad; de igual manera, se solicitó
atención médica especializada para otra
alumna con dificultades visuales en el
Hospital "Adolfo López Mateos", con lo
que ambas estudiantes, mejoraron su
desempeño escolar. Además, y con el
propósito de fomentar una cultura de
solidaridad entre la comunidad
universitaria, se ha participado en tres
campañas de ayuda por desastres naturales
en la nación.

También como ayuda para los estudiantes
de la Universidad, se gestionó con el
Instituto Mexicano del Seguro Social el
denominado "Seguro Facultativo", para
184 alumnos que solicitaron su
inscripción.

La Universidad tiene 23 docentes de los
cuales, cuatro son Profesores de Tiempo
Completo y el resto son Profesores de
Asignatura. Se ha impulsado para que la
totalidad de ellos realicen estudios de
posgrado.

En materia de formación y actualización
docente, se han realizado dos cursos
intersemestrales, se asistió al curso-taller
"Transferencia de Tecnología", así como
al "ler. Congreso Internacional en
Pedagogía" .



La planta docente de la Institución, es
reconocida a nivel nacional, como es el
caso de una profesora de la licenciatura en
Acupuntura Humana Rehabilitatoria,
invitada como Ponente del tema
"Ergonomía en el aula" en el "IV
Seminario de Educación Especial", por la
Secretaría de Educación del Estado de
Quintana Roo.

En conmemoración del Día Internacional
de la Acupuntura en México, se realizaron
las Jornadas académicas del Día de la
Acupuntura, contando con la presencia de
la Dra. Ema López Espinosa, Directora de
la licenciatura de Acupuntura Médica y
Rehabilitación Integral de la UNEVE, y el
Dr. Arturo Gómez Mera, Jefe de Servicio
de Acupuntura Humana, del Centro

Médico Nacional 20 de Noviembre
ISSSTE.

Los alumnos y profesores de la
licenciatura en Quiropráctica, asistieron al
2° Foro de Educación en Quiropráctica de
América Latina, realizado en la
Universidad Estatal del Valle de Ecatepec;
entre los trabajos realizados, destacaron lo
referente a la formación y calidad
educativa de la quiropráctica en
Latinoamérica.

Como parte de la celebración del Día
Internacional de la Quiropráctica, en la
Universidad se realizó una jornada de
conferencias académicas y un evento
deportivo.



Para el cierre del ciclo escolar la UNEVT
organizó el "Taller de Técnica Gonstead",
dictado por el Dr. Francisco Montaño
Benet, reconocido quiropráctico.

Con el propósito de iniciar el trámite para
obtener el registro de las carreras que
imparte la Universidad, se inició el
acercamiento con el Comité Estatal
Interinstitucional para la Formación y
Capacitación de Recursos Humanos e
Investigación en Salud (CEIFCRHIS), en
el que nos fueron señalados los
requerimientos para solicitar el dictamen
técnico correspondiente y se han revisado
las primeras carpetas informativas
presentadas ante dicho Comité.

Directivos, académicos y alumnos de
Gerontología asistieron al "ler. Congreso
Nacional de Gerontología: Vejez,
Interdisciplina y Calidad de Vida", y al
"4to. Encuentro Interuniversitario", con
sede en la Universidad Autónoma del
Estado de Hidalgo (AUEH). En ambos
eventos se reunieron las siete
Universidades que imparten programas de
estudios de Gerontología en el País:

UMSA
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Universidades que cuentan con programas de estudio en Gerontología:

1. Universidad Mesoamericana de San Agustín (UMSA), Mérida, Yucatán,
2. Universidad Estatal del Valle de Ecatepec (UNEVE), Ecatepec, Edo., de
México.
3. Universidad Autónoma del Estado de Campeche (UACH), Estado de
Campeche
4. Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Estado de
Hidalgo,
5. Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Toluca, Edo., de
México
6. Universidad de Guanajuato (UG), Estado de Guanajuato.
7. Universidad Estatal del Valle de Toluca (UNEVT), Ocoyoacac, Edo., de
México.

Como resultado del trabajo conjunto, se
firmará un Convenio Interinstitucional
para conformar la "Red Nacional de
Universidades con Programas de Grado y
Posgrado en Gerontología", con el
objetivo de fortalecer la formación en esta
profesión.

Alumnos de esta licenciatura, también
asistieron al "Simposium Internacional de
Envejecimiento: Retos y Desafíos en
Gerontología", con sede en el Hospital
General en la Ciudad de México,
organizado por la Secretaria de Salud y el
Comité de Atención al Envejecimiento
(CONAEN).



Durante el evento se llevaron a cabo
conferencias magistrales de investigadores
procedentes de EE.UU., España, de la
Organización Panamericana de la Salud
(OPS), sobre el envejecimiento y su
impacto en los ámbitos: de salud,
economía, seguridad social, demográfica,
comunitaria, institucionales y de
alteraciones fisicas y mentales.

Así mismo, se asistió al Curso-Taller
"Modelos de Intervención Gerontológica:
del análisis a la implementación, desde los
servicios comunitarios hasta los de alta
especialidad", con sede en la Universidad
Estatal del Valle de Ecatepec (UNEVE).

En el evento se llevaron a cabo talleres y
conferencias en temas de: políticas
públicas, programas de intervención
comunitaria, marcos legales (Ley de los
derechos de las Personas Adultas
Mayores), serVICIOS institucionales y
centros de día; participaron investigadores
nacionales y provenientes de Israel.

Así mismo, se asistió a la UNEVE al
seminario "Corrección de Escoliosis",

impartido por el Doctor Denis Woggon, de
reconocimiento internacional.

Con motivo del festejo de Día de Muertos,
alumnos y profesores realizaron un
concurso de calaveras literarias y se
celebró la posada de la Institución donde
participaron alumnos y profesores de las
diferentes carreras; con lo que se
promueven las tradiciones mexicanas en la
Universidad.

A fin de otorgar el servicio de biblioteca,
en un inicio los profesores repartieron
material para fotocopiar, o bien facilitaron
bibliografia a fm de que los alumnos
complementaran las clases impartidas;
durante el ciclo escolar 2009-2010, se
adquirieron 61 libros de diversos títulos
para la consulta bibliotecológica.



Un punto a resaltar, fue la demanda de
servicios de consulta que la población ha
hecho a algunos docentes, que al finalizar
las clases fueron atendidos de manera
gratuita, lo que denota la aceptación hacia
las disciplinas que se imparten y la
necesidad de atraer recursos financieros
para la habilitación de consultorios en los
que se otorguen estos servicios de manera
adecuada.

Además, la Universidad participó también
en la "Colecta Bateo TELETÓN 2010",
habiendo obtenido una recaudación total
de $3.02 miles de pesos con la
intervención de los alumnos de las tres
Licenciaturas y el personal administrativo
y docente de la Institución.

También se realizó una visita académica al
Centro de Rehabilitación Infantil
TELETÓN, Estado de México, para
conocer el área de Rehabilitación y los
alcances que tiene dicho centro, dentro de
la atención en salud para examinar la
posibilidad de vincular la práctica clínica
de nuestros estudiantes en este tipo de
instalaciones.

Con la Universidad Estatal del Valle de
Ecatepec, se mantiene una estrecha
relación e intercambio académico; por lo
que, de igual manera, se participó en los
eventos relacionados con los días de
Quiropráctica y de Acupuntura.
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Vinculación

Previo al ciclo escolar 2009-2010, la
Universidad realizó una campaña de
información y difusión de la oferta
educativa, con apoyo de personal de la
Universidad Estatal del Valle de Ecatepec,
por lo que se visitaron instituciones de
educación media superior del propio
Municipio de Ocoyoacac, así como de
municipios cercanos, donde se entregaron
dípticos y carteles de difusión
(proporcionados por la UNEVE) y se
realizaron pláticas informativas para
alumnos interesados en los servicios que
se otorgan.

También se participó en diversas expo
ferias. Así como en la Feria de la planta en
Cuemavaca, Morelos, en la que se realizó
la difusión de las carreras que oferta la
Institución.

A inicios del primer ciclo escolar de la
Universidad, se recibió la visita del Dr.
Fabricio Manzini, Presidente del Colegio
Parker de Quiropráctica, el Dr. Juan
Sánchez, profesor de dicho Colegio, el
Lic. Héctor Oswaldo Muñoz Oscós,
Director General de Educación Superior
en el Estado de México y el Mtro. José
Ángel Femández García, Rector de la
UNEVE, quienes conversaron con los
estudiantes y animaron sus esfuerzos.

Se está en pláticas con el Colegio Parker
de Quiropráctica para la firma de un
convenio de intercambio académico con el
cual, alumnos de esa Escuela puedan
otorgar ajustes quiroprácticos a la

población en general, conozcan la cultura
mexicana y estudien el idioma español.
Los estudiantes de la Universidad, podrán
acudir a dicho Colegio para formarse en
alguna de las técnicas y protocolos
quiroprácticos y estén aptos para poder
aplicar y enseñar dichas técnicas.

La UNEVT organizó la Expo-Orienta del
Bicentenario en la Universidad Estatal del
Valle de Toluca, el mes de abril de 2010,
en la que se recibió la visita de cerca de
1,000 estudiantes de educación media y
media superior.

En este mismo orden, se participó en la
Expo-orienta UAEM 2010, con la
asistencia de docentes y alumnos,



percibiendo una respuesta favorable por
parte de los participantes, interesados en la
oferta educativa de la Universidad.

También se participó en los juegos del
Bicentenario, celebrados en el mes de
mayo de 2010, convocados por la
Universidad Politécnica del Valle de
Toluca, con un equipo de futbol soccer y
un atleta, que obtuvo el primer lugar en
3,000 metros planos.

De manera constante se atienden
solicitudes de información respecto a los
servicios educativos que se ofertan, y se
reúne información de los interesados, para
su posterior localización a efecto de
considerar candidatos para el próximo
proceso de selección de alumnos.

La Universidad participó en el Diplomado
de Vinculación Efectiva y Transferencia
de Tecnología impartido por la
Asociación Mexicana de Directivos de la
Investigación Aplicada y el Desarrollo
Tecnológico (ADIAT) en el que se
abordaron las dificultades para la
transferencia de tecnología por parte de las
instituciones, la capacidad para genera la
propiedad intelectual, así como estrategias
para concretar el desarrollo de los
denominados "start ups".

También la Universidad participó en el
Encuentro de Vinculación Escuela -
Empresa, efectuado en el Centro Cultural
Mexiquense, con lo que se impulsa este
tipo de vinculación en las instituciones
educativas del Estado de México.

Por otro lado, en las instalaciones de la
UNEVT, se recibió al Mtro. Hervé
Lourchouarn Trestard, para iniciar la
formalización del convemo
interinstitucional con el Instituto
Internacional de Qi Gong, a efecto de
consolidar la enseñanza de esta disciplina
de origen oriental. y se acudió a la
Reunión de Egresados de la UNEVE, con
la finalidad de promover la realización de
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un convenio con la Asociación de
Licenciados en Quiropráctica en México.

Actualmente se tienen seis convenios
firmados:

• Apoyo financiero (Subsidio) para el ejercicio
fiscal 2010.

• Colaboración con el Centro Nacional de
Evaluaciónpara la Educación Superior,A.C.

• Colaboración Interinstitucional para la
primera etapa de la construcción y
equipamientode la Universidad.

• Carta de intención con la Universidad Estatal
del Valle de Ecatepec.

• Apoyo financiero en el marco del Fondo para
el Incremento a la Matrícula de Instituciones
de Educación Superior.

• Apoyo financiero en el marco del PIFI.
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Las autoridades del Municipio de
Ocoyoacac, dieron la aprobación para
donar el predio conocido como "La
Pastoría" con una extensión de 8.4
hectáreas, en el que está situado un campo
de futbol y la delegación municipal "del
Pedregal". Ello, para construir la
Universidad Estatal del Valle de Toluca.

Administración

El Municipio de Ocoyoacac, pagó desde
diciembre de 2008 y casi todo el año 2009,
el salario de dos secretarias que dieron
atención en todos los servicios que se
requirieron; dispuso también de personal
para vigilancia nocturna, poda de pasto y
abastecimiento de agua, así como de la
recolección de la basura generada en el
lugar.

En un ImClO, fueron ocupadas
provisionalmente las instalaciones
ubicadas en el terreno que se destinó para
construir la Rectoría de la Universidad
Mexiquense del Bicentenario, las cuales
debieron de ser habilitadas con la
colocación de herrería y cristalería, así
como con la construcción de áreas para los
sanitarios y su conexión a la fosa séptica
ya existente. Apoyo recibido por las
anteriores autoridades del Municipio de
Ocoyoacac.

Se recibió la donación de tres pizarrones
por parte de una Diputada Local del
Municipio de Ecatepec, así como el
préstamo de sillas tipo universitario de la
UNEVE, un cañón y material didáctico
para la impartición de la docencia.

El Comité de Instalaciones Educativas del
Estado de México ha diseñado ya el plan
rector de construcción en el que se prevén
7 edificios académicos (aulas y/o
laboratorios), la Clínica Integral
Universitaria, Biblioteca, Vinculación, la
Rectoría, la Cafetería, áreas verdes,
andadores, dos plazas cívicas, áreas
deportivas y estacionamientos. Dicho
plan, incluye la disminución de 2 mil
metros cuadrados para garantizar el acceso
de vecinos a través de una calle aledaña,
de acuerdo a instrucciones de autoridades
municipales.

Además, y en virtud de una solicitud
realizada por los delegados municipales al
Gobernador Constitucional del Estado de
México, el Lic. Enrique Peña Nieto, se
otorgarán mil metros cuadrados para
reubicar la delegación municipal, con
acceso independiente.
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Cabe hacer rnencion que la Dirección
General de Educación Superior, durante el
mes de octubre de 2009, inició la solicitud
de autorización de la primera estructura
orgánica de la Institución, la cual a
petición de la Secretaría de Finanzas y en
virtud de la condiciones inciertas en
cuanto al apoyo financiero que recibiría la
Universidad, constó de 4 áreas y un total
de 12 plazas y 80 horas/semana/mes.

En el mes de abril de 2010, se obtuvo el
dictamen favorable por parte de la
Dirección General de Innovación, en el
mes de Julio la certificación presupuestal,
en el mes de agosto, el dictamen
programático presupuestal; para octubre,
se obtuvo la autorización de plazas y para
noviembre de 2010, el organigrama
aprobado.

Con el propósito de iniciar la construcción
de la Universidad, los recursos asignados
por la Federación (SEP), en el marco del
convenio de creación, fueron radicados
para su ejercicio $19'258.00 miles de
pesos, al Comité de Instalaciones
Educativas del Estado de México, con
quien se firmó un convenio de
colaboración a efecto de la realización de
dicha obra, misma que consistirá en:

• Edificio Académico con 16 aulas, un
laboratorio de cómputo, una sala de
videoconferencias, anexo sanitario,
habilitación del espacio para biblioteca
provisional y el Centro de Comunicación
Universitaria, en que convergerán la red
de voz y datos.

• Redes eléctrica, hidráulica y sanitaria, así
como cisterna y canalización de datos;
muro de acometida, y nicho para
medición.

• Subestación eléctrica.
• Plaza cívica, andadores y rampas.
• Estacionamiento.
• Muro y reja de acceso, así como cercado

con malla ciclónica.
• Áreas verdes (jardín).
• Arco conmemorativo (al bicentenario).
• Caseta de Vigilancia.
• Equipamiento correspondiente (excepto

sala de videoconferencias).

La Secretaría de Finanzas autorizó un
presupuesto para la puesta en marcha de la
Institución por un importe de $754.37
miles de pesos y la Gaceta de Gobierno
publicada el 18 de diciembre de 2009,
contempló un presupuesto para la
Institución en el año 2010, de $8'330.69
miles de pesos, considerando el 50% por
parte de la SEP y 50% a cargo del
Gobierno Estatal.

No obstante, el convenio financiero para el
año 2010 fue firmado por $20'932.77
miles de pesos; cantidad superior a la
publicada en Gaceta de Gobierno, por lo
que la Secretaría de Finanzas aprobó una
ampliación presupuestal no líquida por el
importe de $6'301.04 miles de pesos, que
corresponde a la diferencia de la
asignación federal con el presupuesto
publicado en Gaceta.

En marzo de 2010, la Universidad
participó en el "Fondo para el Incremento
a la Matrícula en Educación Superior de
las Universidades Públicas Estatales y con
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Apoyo Solidario", como resultado, se dio
a conocer que la Institución será
beneficiada con $29'594.52 miles de
pesos para el proyecto denominado
"Construcción y equipamiento de la
Clínica Integral Universitaria para
fortalecer la formación práctica de los
estudiantes y proporcionar a la población
en general, servicios de Acupuntura,
Rehabilitación, Quiropráctica,
Gerontología y Radiología, con un total de
40 consultorios.

Ello, permitirá contar de manera pronta (6-
1O meses) con la Clínica Integral
Universitaria que dará servicio a la
comunidad en general y consolidará la
presencia social de la Institución en la
población del municipio y municipios. .circunvecmos.

**Proyectofuluro

La Universidad solicitó a la Dirección
General de Educación Superior
Universitaria, se considerara a la
Institución en las Reglas de Operación del
Programa Fondo de Modernización para la
Educación Superior, FOMES, con el

propósito de participar en el Programa
Integral bianual de Fortalecimiento
Institucional (PIFI), y la SEP autorizó tal
participación, por lo que la Universidad se
benefició con la autorización de recursos
por el importe de $255.51 miles de pesos
para:

I
PROYECTO APROBADO MONTO

(miles $)
Implementación de un Programa de $ 75.22
Equidad y Género dentro de la
Universidad Estatal del Valle de Toluca
Proyecto integral para el fortalecimiento $ 180.29
educativo en la Universidad Estatal del
Valle de Toluca

Con dichos proyectos, la Universidad
podrá promover la equidad y género en la
comunidad universitaria con la
impartición de un diplomado, elaboración
de material didáctico y de formación, así
como de trípticos y material de difusión;
así como un curso de diseño de plan
tutoral, y la adquisición de equipo de
rehabilitación y una mesa quiropráctica.

Con el propósito de instrumentar
adecuadamente los procesos adquisitivos
en la Universidad se buscó la instalación
del Comité de Adquisiciones y Servicios,
para lo que, en razón de la estructura
mínima y el número reducido de plazas
con las que cuenta la Universidad, la
Dirección General de Recursos Materiales,
en el ámbito de sus facultades, dio a



conocer la manera en que se podría
conformar, según lo establecido en los
artículos 45 y 46 del Reglamento del Libro
Décimo Tercero del Código
Administrativo del Estado de México.

Para dar cumplimiento a la normatividad
aplicable a la administración de la
Institución Educativa, se realizaron las
conciliaciones bancarias; se entregaron los
reportes denominados "Avanee
Presupuestal", "Traspasos Internos
Presupuestales", "Ingresos Propios",
"Disponibilidades Financieras"; se efectuó
la codificación, registro, emisión y entrega
de los Estados Financieros.

De la calendarización autorizada en el
periodo enero-diciembre de 2010, se
recibieron ministraciones por $4'039.2
miles de pesos correspondientes a los
recursos estatales, de la cifra total de
$4'165.3 miles de pesos, lo que representa
el 96.97 por ciento del total a ministrar,
cantidad que fue destinada a cumplir con
las obligaciones de los capítulos 1000,
2000, 3000 y 5000.

Con relación a las aportaciones del
Gobierno Federal, en virtud de que
actualmente la SEP radica los recursos a
través de las cuentas bancarias del
Gobierno Estatal, éstas fueron depositadas
en tiempo y forma a dichas cuentas de
acuerdo al calendario establecido, y por
parte de la Institución, se realizan las
gestiones necesarias ante el GEM para
recuperar dicho recurso.

En cuanto a los mgresos propios
generados en el periodo de enero
diciembre de año 2010, éstos ascendieron
a la cantidad de $713.2 miles de pesos; y
del año 2009, el importe reunido por este
rubro fue de $206.57 miles de pesos.

En resumen, la distribución de la fuente de
ingresos recibidos en la Universidad, se
aprecia en el Estado de Resultados, como
se detalla a continuación:

Conceptos (miles de $)
%recaudado 2010

Ingresos propios 713.27 2.36%
Subsidio estatal 4,039.20 13.34%
Subsidio federal 25,519.10 84.30%
Productos

0.00%financieros 6.90
Total 30,278.47 100.00%

La integración del ejerCICIO del
presupuesto, se conforma de la siguiente
manera:

Gasto de operación Autorizado Ejercido %
(miles de $) (miles de$) eiercido

Servicios Personales 8320.20 4904.40 58.95%
Materiales y 1,106.40 163.40 14.77%
Suministros
Servicios Generales 1,157.30 454.50 39.27%
Subsidios y 16.00 8.80 55.00%
Transferencias
Bienes Muebles e 4,287.30 560.00 13.06%
Inmuebles

Total 14,887.20 6,091.10 40.92%

Respecto a los Recursos Humanos, se
cuenta con el siguiente personal:
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Nombre Plazas Plazas
de la Plaza Autorizadas Ocupadas

Rector 1 1
Director de Carrera 2 2
Jefe de Departamento 1 1
Profesor Tiempo Completo 4 5
Apoyo Administrativo y 4 4
Secretarial
Total de plazas 12 13
Horas / Semana / Mes 80 171

Se incorporó a la Universidad en el
Sistema de Manifestación de Bienes
coordinado por la Dirección General de
Responsabilidades, de la Secretaría de la
Contraloría, con el propósito de dar
cumplimiento a la normatividad
correspondiente.

En materia de adquisiciones, se recibió
aprobación por parte de la Dirección
General de Adquisiciones para la
conformación del Comité de
Adquisiciones, Arrendamientos y
Servicios, en virtud de que por la
estructura orgánica de la Institución, no se
cubrían las áreas respectivas para su
conformación.

Así, en el periodo que se informa, se
reunió en tres ocasiones, una a efecto de
llevar a cabo la instalación del comité, y
cuatro sesiones ordinarias calendarizadas·,
en las que se realizó la autorización de las
bases del concurso por invitación a cuando
menos tres personas, el acto de
presentación y apertura de proposiciones
para la adquisición de bienes informáticos·,
entre otros asuntos.

Por lo que respecta a las tareas de
mantenimiento, se realizaron los trabajos
de reparación eléctrica de las aulas
provisionales, colocación de un reflector
para iluminar el exterior; así como la
reparación de 35 sillas de paleta.

Con la presencia de un representante de la
Secretaría de la Contraloría, en el mes de
septiembre se efectuó el proceso de
Entrega-Recepción de la Rectoría, y desde
entonces se ha mantenido actualizado el
sistema web denominado SISER, con
motivo del programa de entrega de la
administración vigente.
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Una de las prioridades que tendremos en cuenta en este año 2011, será el continuar los
trámites de registro ante la SEP, de las carreras que se imparten, previo dictamen de la
Comisión Interinstitucional para la Formación de los Recursos Humanos en Salud
(CIFRHS), tanto federal como estatal.

El crecimiento natural de la matrícula, y las funciones universitarias, motivarán a continuar
las gestiones administrativas para consolidar el crecimiento de la estructura administrativa
con el propósito de garantizar el otorgamiento adecuado de los servicios sustantivos para
los estudiantes; así mismo se deberá tener en cuenta la conclusión en este año de la
construcción de la clínica integral universitaria, por lo que se deberán de proveer lo
necesario para dotar de recursos humanos que permitan ofrecer los servicios de Acupuntura,
Quiropráctica, Gerontología, Rehabilitación y de Radio diagnóstico en la Clínica Integral
Universitaria, así como el incorporar nuevas plazas docentes y horas/semana/mes para dar
atención a un nuevo incremento de matrícula, la cual se pretende duplicar para el próximo
ciclo escolar 2011-2012.

Por otro lado, y ante la posibilidad de que el Gobierno Estatal no apoye financieramente a la
Institución para la construcción y equipamiento del edificio de laboratorios, se deberán
buscar fuentes alternas de financiamiento, a fin de hacer frente a esta necesidad.

Una tarea necesaria, es la de contar con el Programa de Desarrollo Institucional al mes de
diciembre de 2011, con la colaboración de toda la comunidad universitaria. Se deberán de
realizar estudios de factibilidad y someter ante el Consejo Directivo y posteriormente la
COEPES la posibilidad de incrementar la oferta educativa de la Universidad en el ciclo
escolar 2012-2013.

Participar en el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI), en el Programa
de Mejoramiento del Profesorado (PROMEP), así como en los programas y fondos de
financiamiento que establezca la SEP, de acuerdo con los tiempos y formas que determine,
será una acción a realizar por parte de la Institución.

Otra actividad importante, será la de elaborar y gestionar la normatividad institucional, a fin
de contar con un marco legal de actuación al interior del Organismo.

De igual manera, el promover el inicio de actividades para encaminar la implementación y
certificación de procesos en la mejora continua de las actividades sustantivas de la
Universidad.
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mostrado su interés en el desarrollo de las actividades de la Institución.
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conjunto ha quedado plasmado a lo largo del presente informe.

Un agradecimiento especial a los profesores y los alumnos e integrantes de las disciplinas
que se imparten, que nos han honrado con su confianza de elegir estudiar en esta
Universidad .
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